
 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 21 DE NOVEMBRO DE 2022. 

 

Aos 21 (vinte e um) dias do mês de novembro do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois), às 

15h30min, reuniram-se, no auditório da distribuidora, localizada na Av. Ângelo Giuberti, 385, 

Esplanada, em Colatina, ES, para a realização de uma reunião ordinária do Conselho de 

Consumidores da Santa Maria – COCSAMA, os Conselheiros Acácio Franco, titular da classe 

rural; Victor Augusto Gomes Turbino Tonaco, suplente da classe industrial; Alexandre de Mello 

Delpupo, titular da classe poder público; Djokimar de Almeida Pereira, titular da classe industrial 

e a secretária executiva Lidia Inez Clabunde Radins. O conselheiro Alexandre de Mello Delpupo 

teve sua participação de forma remota, através de videoconferência. O presidente do Conselho 

Fioravante José Menegatti Marino, bem como a vice-presidente, Michelini dos Santos Sobrinho, 

apresentaram justificativa de ausência. Desta forma, o membro do Conselho e representante da 

classe rural, Acácio Franco, foi designado para assumir os trabalhos de condução da reunião. 

Abrindo a sessão, o conselheiro Acácio liberou para assinaturas a ata da reunião ordinária de 10 

de outubro de 2022, enviada previamente aos conselheiros para análise e que não sofreu qualquer 

alteração. Em assuntos gerais, foi abordado pelo conselheiro Acácio o tema referente a poda de 

árvores. Ele acredita que os órgãos responsáveis deveriam ter uma legislação mais expressiva em 

relação ao plantio de árvores próximo à rede elétrica, em virtude da necessidade da poda dessas 

árvores que, se não executada pode ocasionar interrupção do fornecimento de energia, em 

decorrência do contato dos galhos com os cabos da rede elétrica ou até mesmo a queda sobre a 

rede, causando prejuízos aos consumidores. Também foi abordado sobre o projeto de prorrogação 

da Lei 14.300 da geração distribuída, onde os conselheiros fizeram análises de suas classes de 

representação, para verificar se traria benefícios ou não. Na oportunidade, o Gerente de 

Regulação e Mercado da Santa Maria e engenheiro eletricista, Alexsandre Leite Ferreira, 

esclareceu dúvidas sobre os assuntos abordados. Por fim, os conselheiros teceram comentários 

sobre a participação no XXII Encontro Nacional dos Conselhos de Consumidores realizado nos 

dias 07 e 08 de novembro de 2022, na cidade de Recife/PE. No tempo destinado à ação de 

capacitação dos conselheiros, foi concedida a palavra novamente ao engenheiro Alexsandre, que 

fez uma apresentação sobre o processo de revisão cadastral; classificação, concessão e 

manutenção dos benefícios tarifários de irrigação e aquicultura, conforme Resolução Normativa 

ANEEL nº 1000/2021. Nada mais havendo a tratar, o conselheiro Acácio encerrou a reunião 

agradecendo a participação dos conselheiros, lavrando-se esta ata que segue assinada pelos 

presentes. 

 


